
平成２２年度「くらしと土木の週間」記念事業

「第４回新幹線・熊本駅工事現場見学＆
わたしたちが考える熊本駅の未来ワークショップ」開催

１．概要
１１月７日（日）に一般の方々に土木を身近に感じて頂き、理解してもらおうと、新幹線の駅

舎やプラットホーム、駅周辺整備状況の見学を行い、未来の熊本駅を語るワークショップを一般
公募による親子３５名の参加により開催しました。

当日は天気にも恵まれ、新幹線駅舎や駅周辺整備に参加者から驚きの声が、ワークショップで
は、各班でいろいろな意見が出され最後にはそれぞれの代表者からまとめの発表があり、大変有
意義な１日となりました。

現場見学やワークショップにご協力頂いた、鉄道建設・運輸施設整備支援機構（羽佐田所長 、）
熊本大学（溝上教授、星野准教授、重石准教授 、熊本県新幹線・熊本駅周辺整備事務所（丸尾）
課長、芥川氏 、熊本市都市建設局熊本駅周辺整備事務所（村上補佐 、ＪＲ九州熊本支店（原田） ）
土木助役 、熊本県建設業協会（豊後氏）の皆様、お疲れ様でした。）

２．内容
１）九州新幹線駅舎・駅周辺整備見学（１０：００～１２：００）
２）プレゼンテーション（１３：００～１３：３０）

熊本大学 星野准教授
３）ワークショップ（１３：３０～１５：００）

参加者が４班にわかれ熊本駅の未来について討議し、各班毎に発表
おわりに溝上教授による講評

３．開催状況
１）挨拶、新幹線駅舎及び駅周辺整備（東・西側）

（熊本大学、鉄道建設・運輸施設整備支援機構、熊本市都市建設局熊本駅周辺整備事務所）

■挨拶（溝上教授） ■整備状況説明（熊本県）

■整備状況説明（熊本市） ■整備状況説明（鉄道・運輸機構）



２）ワークショップの状況、まとめ（熊本大学）

■プレゼンテーション（星野准教授） ■各班による発表

■１班■
テーマ： 熊本駅から市街地への移動について」「

景色：眺めを良くする（阿蘇山や熊本城が見える）
植える：まちまで色んな木を植える お店の前に花を置く
つくる：地下水族館 木のお店 まちまで屋根をつくる 展望台をつくる 休める場所 ベ、 、 、 、 （

ンチなど）をつくる、川の中に地下道をつくる
乗り物：モノレール、人力車、船（川を利用 、ぶどう車、レンコン車、おかしの家車、）

かんらんしゃ車などで移動

■２班■
テーマ： 熊本駅周辺の整備について」「

イベント：じゃんけん大会、花火大会
景観：駅前に水噴水、おてもやんの銅像、大時計、イルミネーション付き噴水（川の中）
便利な施設：駐車場、郵便ポスト、公衆トイレ、ペットホテル、託児所
店舗：免税店、エステ、おもちゃ屋、アウトレットモール、カジノ、お菓子バイキングの

店、熊本の物産店、喫茶店（駅舎外に）
自然：サイクリングロード、遊歩道（花岡山など 、柳の植栽（坪井川沿い 、四季の花の） ）

植栽、川縁でのんびり時が過ごせる場所、動物にエサをあげられる場所、紅葉やコ
スモスが見に来れる所

建物：博物館（電車 、熊本の水博物館、コンサート会場、スケート場、プール、水族館、）
温泉（足湯 、ＳＬ展示（乗車 、図書館（神話のみ 、映画館、遊園地、総合体育） ） ）
館

■３班■
テーマ： 熊本駅周辺の整備について」「

あると便利なもの：病院、モノレール、ヘリポート、ショッピングモール、レンタサイク
ル置場、動く歩道、展望台、カルチャーセンター、図書館、加藤清正
公の銅像

乗り物：ベロタクシー、ソーラーパネルタクシー、屋根を緑化した電車、人力車、水上バ
ス

イベント：体験学習、シティマラソン、結婚式、植木市、朝市、イルミネーション、フリ
ーマーケット、見学会、駅弁コンテスト、ミニ列車（ミニＳＬ）の運転、ヨサ
コイ祭り

施設：遊園地、動物園、水族館、観覧車、博物館（飛行機、電車、列車 、歴史資料館、）
大ホール、くまモンの家、公園、カヌーやボート乗り場、サイクリング

その他：鳥のさえずりが聞こえる場所、電柱の地中化、ＡＥＤの設置、自由の女神像



■４班■
テーマ： 熊本駅周辺の整備について」「

施設：遊園地（観覧車 、つり堀・カヌー（白川 、屋形船（坪井川 、グルメ館、物産館） ） ）
公園（花畑 、風車、ショッピングモール、アウトレットショップ、託児所、サイ）
クリング、展望台、噴水、映画館、プール、スケート場、温泉（スパ・足湯 、図）
書館、美術館、博物館、熊本歴史館、水族館、アミューズメントパーク

その他：詳細な観光ＰＲパンフレットの作成（距離・時間・料金など）

３）その他
新聞報道：西日本新聞、読売新聞、西日本建設新聞
ＴＶ報道：熊本放送（ＲＫＫ）

４）感想
・駅について知らない事など、もの知りになったとように思います。係の方色々と大変なご

。 。 。苦労があったでしょう 今日参加出来たことうれしく思います ありがとうございました
お疲れ様です。

・ぼくのかんがえたことがほんとうにあったらなあとおもいました。

・とても楽しかったです。きょう駅の中などが見れてよかったです。駅や町がどうしたら楽
しくなるかを考えるとき、むずかしかったけど楽しくできてよかったです。

・初めて子供たちと、このようなイベントに参加しました。子供たちがどのような発想をも
っているのか楽しみでした。最初は子供たちも、いろいろ話してくれて良かったと思いま
した。また、機会が有りましたら参加させていただきたいです。子供たちにも身近なイベ
ントとして良いのではないでしょうか。

・レンコン車やこどもせんようの船ぶどう車、まほうの木ぐるまなどが、ぜんぶあったらい
いなと思いました。

・九州新幹線ができつつある新幹線のプラットホ－ムが見れました。ぼくは、土木の日はお
ととし４年生のときにきました。そのときは、まだ、新幹線のプラットホームはできてい
なくてせんろとはしらなどしか立っていませんでした。しかし、今日きてみるとすごく進
んでいてびっくりしました。今日の、ワークショップは、いろいろなてい案などだし合っ
て広よう紙にまとめました。また、土木の日に今日のようなことがあったらまた行きたい
と思います。

、 。 、・普段見ることのできない開業前の新幹線ホームなど見ることができ 良かったです また
ワークショップも楽しく参加することが出来ました。これから、熊本駅がどう変わってい
くか、来年の新幹線が開業してからどうなっていくのか楽しみです。

・たのしくてびっくりしました。

・今日は、熊本駅工事現場見学という貴重な経験ができ参加できたことをうれしく思ってい
ます。私たちが考える熊本駅の未来のワークショップは短い時間でしたが、班の人達のい
ろいろな意見が聞けて良かったと思います。今まで熊本駅の未来についてあまり深く考え
たことがなかったのですが、今回のワークショップに参加して熊本駅の未来を市民全体で
考えていけたらいいなと思いました。

・さいごに考えた駅のまわりをどうするかで水ぞく館や遊園地などの意けんが出たのでしょ
うらい出来ればいいなと思いました。

・前よりもとても大きくてびっくりしました。また、熊本にたくさんの観光客が来てくれる
ことを願っています。熊本駅がよりにぎやかになり町とつながって「楽しい場所」という
ことになってくれたらいいなと思います 「熊本は自ぜんがたくさんできれいな所だよ 」。 。
ということが広まればいいなと思います。しんかんせんをつないで県外からたくさんの人
たちがきてくれるとうれしいです。

・熊本駅工事現場の状況をくわしく説明していただいて、取り組みが良くわかりました。そ
して、私たちが住んでいる熊本をより住みやすくする為に、ワークショップでの意見交換
ができた事で、新ためて自分自身の町づくりは、自分達でという事を感じました。熊本な
らではの自然にめぐまれた環境をもっと県外等へアピールして、観光客を呼びよせる事が



でき、活性化につなげてほしいと思います。

・県政や行政について具体的に理解出来るので、この様な企画はとてもよい事だと思いまし
た。どの様な方々がどの様なカタチで事業に取りくんでおられるのかが実感できました。
熊本駅については、県人として多少さびれた感じがしておりましたし、県外の人からも宿
泊するなら駅前より市内がいいよとアドバイスしている状況です。来年春の新幹線開業に
伴ない熊本の窓口（げんかん）として、これからも活性化する事に期待しております。

。 。 。・しんかんせん見たかったです できあがりがたのしみです ひるごはんおいしかったです

・熊本に住み４０数年。熊本駅はなんとなく暗いというイメージがありましたが、本日参加
させて頂き新しい熊本に変わっていく過程を見る事が出来嬉しく思いました。あと完成ま
で８年との事、長い道のりですが、熊本が生き生き元気になる事を楽しみにしています。
九州の中央にありながら中心んではないので、少しでも駅が変わり中心になれる様に県民
として応援していきたいです。

・みんなで楽しくワークショップができてうれしかったです。またいつかみんなでワークシ
ョップをしたいです。

・市民、県民の声を反映させた駅周辺、街作りをお願いしたい。また、熊本と同じように繁
華街が主要駅から離れている鹿児島など、ベンチワークをしっかりやって、より良い街作
りにつながっていくことを期待しています。本日はありがとうございました。

・たのしかったです。

・今日は一日お世話になりました。午前中の見学では説明をしっかりして下さったので、
今まで知らなかった事を知る事が出来良かったです。 まで工事がかかるという事H28,H30
も初めて知 りびっくりしました。駅や新幹線など新聞で読んだりしているつもりでした
が、今日参加させて頂き本当に良かったと思います。午後からのワークショップでは、子
どもと一緒に楽しく発想したり・・・なかなか考える事ってないのですが、これから遊び
としてとり入れてもいいなあ～と思いました。今後、街が発展していく所を見守っていき
たいと思いました。お世話になりました。

・３人の子供がいます。子どもたちのためにも熊本の未来がより良いものであってほしいと
願っています。熊本駅が中心となってすばらしい都市になってほしいと思っています。今
回のワークショップに参加して、熊本の未来に希望が持てました。熊本駅も駅周辺もすば

！らしい変化を期待できると思えました。楽しみです

・新幹線を見れなっかったのは残念でしたが、熊本駅を中心に考えるワークショップは楽し
い時間でした。また、工事現場も見れて来年の春が楽しみです。

・みんなで、ワークショップができて楽しかったです。みんなの意見が実現したら、とても
楽しくなるだろうと思います。もっと楽しい熊本になるのが楽しみです。今日はありがと
うございました。


